

In den 30 er Jahren war der Skiklub Luzern führend im Langlauf. Wir denken hier besonders an die Leistungen unseres Freundes Walter Bussmann oder an ~~den~~ den unermüdlichen Läufer Ernst Früh, der ~~als~~ als 67 jähriger im Jahre 1943 noch den 50 er im Eigenthal bestritt und viele andere mehr. Bei uns im Entlebuch geht die Disziplin des Langlauf auf Ende der 20 er Jahre zurück, wobei vorerst meistens an ~~den~~ ^{den} Militärläufen gestartet wurde. Als die ältesten Patrouilleure aus dem Entlebuch dürfen wohl die beiden Kameraden Kpl. Franz ~~Kunz~~ ^{Kunz} Entlebuch und Gfr. Schnyder Walter (heute Gde - Präs. von Flühli) erwähnt werden, welche mit einem weiteren Kameraden und dem damals bekannten Läufer Oblt. Franz Kunz (heute Keiden) im Jahre 1928 in Arosa am schweiz. Militär - Patr. - Lauf mitmachten. Am Langlauf eines Regionalrennens startete erstmals Adolf Freiburghaus Flühli am ZSSV - Rennen von 1938 in Andermatt wobei er/von über 100 Läufern den 13. Rang eroberte. Die beiden grossen Daten von Dölfli Freiburghaus sind noch die Weltmeisterschaften in Cortina d'Ampezzo 1941 wo er als bester ~~Mittlerer~~ ^{Mitt}europäer den 6. Rang erkämpfte und der schweiz. Dauerlauf v. 7. Febr. 1943 wo er im Kampfe mit den beiden Schweden Wihlund und Karlsson sich in einem prachtvollen Lauf den 1. Rang und damit die schweiz. Meisterschaft im Dauerlauf sicherte.

Es würde hier zu weit führen, wenn wir auf all die/guten Leistungen unserer Entlebucher Ski - ~~Kunz~~ Läufer eingetretan wollten. Der Skiklub Flühli war während l ngerer Zeit führend auf dem Gebiete des Langlaufs und in erfreulicherweise folgten dann die Kameraden von Entlebuch, welche heute eine stattliche Schar von ausgezeichneten